

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

INFORMACIÓN ELECTORAL

INSISTEN EN REVOCACIÓN DE MANDATO EN ESTADO

Hasta el momento, se han recolectado alrededor de siete mil firmas en San Juan del Río para impulsar la iniciativa de revocación de mandato, ejercicio a través del cual la ciudadanía podría decidir la continuidad del gobernador Mauricio Kuri, señaló Néstor Domínguez, militante de Morena en el municipio. Refirió que el número de firmas actual representa una tercera parte del total que se requieren para ingresar la iniciativa de ley al Congreso Local, toda vez que se necesitan poco más de 18 mil para que el proyecto sea aceptado y siga el proceso correspondiente para su aprobación. Apuntó que fue a finales de febrero de este año cuando iniciaron la recolección en San Juan del Río. (ESSJR 6)

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN RECONOCE AL TRIBUNAL ELECTORAL

El 100% del funcionariado del TEEQ, concluyó de manera satisfactoria la capacitación: "Servidores Públicos Anticorrupción", convirtiéndose en la primera institución electoral en recibir el reconocimiento por parte del Sistema Estatal Anticorrupción, por su valor ético y compromiso social en el combate a la corrupción. (N 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

GUADALUPE MURGUÍA GUTIÉRREZ, SECRETARIA DE GOBIERNO ESTATAL

En el marco del Día de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, participó en una serie de diálogos con militantes del PAN. (AM 14)

AGUSTÍN DORANTES LÁMBARRI, SEDESOQ

Asistió a la inauguración de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2023. (AM 15)

JOSUÉ GUERRERO TRÁPALA, SECRETARIO PARTICULAR DEL GOBERNADOR

Participó en las jornadas Contigo que realizó el Gobierno estatal en el municipio de San Juan del Río. (AM 15)

LEONOR MEJÍA BARRAZA, DIRIGENTE ESTATAL DEL PAN

Encabezó la Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente Estatal del PAN en Querétaro. (AM 14)

FELIPE F. MACÍAS OLVERA, DIPUTADO FEDERAL DEL PAN

Asistió a la entrega del premio al Empresario del Año 2023 del Club de Industriales de Querétaro. (AM 15)

PRI

PRI está en busca de conseguir regidurías

Una de las aspiraciones mínimas que el PRI en San Juan del Río tiene para el 2024 es la obtención de más regidurías al interior del Ayuntamiento de esta demarcación. Se trabajará para alcanzar tres de estos espacios, afirmó la presidenta del Comité Municipal, Carmen Nieto. (ESSJR 4)

Abigaíl Arredondo Ramos, Dirigente estatal del PRI

Convocó a los simpatizantes del PRI a enlistarse en el partido en su jornada nacional de afiliación. (AM 14)

MORENA

SANTIAGO NIETO BUSCARÁ CANDIDATURA PARA EL SENADO POR QUERÉTARO

El jefe de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo, Santiago Nieto, mencionó que buscará ganar la candidatura para el senado, de la coalición que se ha realizado a nivel federal entre Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, por medio de la encuesta. Explicó que no

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

por establecer la "distribución del siglado" ya se tienen las candidaturas designadas, ya que dijo qué hay variables que se deben tomar en cuenta para dichas designaciones, como la encuesta y el tema de género. (ADN)

AÚN NO HAY CANDIDATURAS DEFINIDAS PARA EL SENADO: SANTIAGO NIETO

Ante la designación de Ricardo Astudillo en primera opción para el senado, por el PVEM; la inscripción del senador Gilberto para volver a contender, más otras opciones como Bety Robles, también de Morena, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes del PAN y posiblemente Paul Ospital del PRI, Santiago Nieto, uno de los cuadros fuertes de Morena, ataja y precisa: todavía no hay nada para nadie. (N 4)

AÚN SIN DEFINIR "GALLOS" PARA EL SENADO: NIETO

Aún no están definidas las candidaturas de Morena y los partidos Verde Ecologista de México y de Trabajo al senado y, el hecho de que se hayan filtrado supuestas listas que darían la primera fórmula al Verde "no significa nada", pues aún falta la encuesta y que se definan los criterios de género, explicó el aspirante Santiago Nieto. El actual encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo recordó además que aún falta acordar la coalición y la distribución del "siglado" de cada candidatura, que sigue negociando entre las cúpulas de los tres partidos, así como cuáles serán los 16 estados que serán encabezados por una. (EUQ 3)

SACAREMOS AL PAN DE PALACIO, DICE SANTIAGO NIETO

Vamos a sacar, evidentemente, al PAN del Palacio de la Corregidora; mencionó Santiago Nieto, al referir que el triunfo de Morena será contundente. Explicó que, durante las elecciones pasadas, a nivel federal ganaron con el ahora presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, lo que le ha dado fortaleza al Movimiento, además, a su decir, del hartazgo que tiene la sociedad con los gobiernos de Acción Nacional. (PA 8)

TOCA MUJER AL SENADO: ANDREA

Andrea Tovar, diputada local de Morena y aspirante a la candidatura al senado, desmintió que está ya pertenezca al Partido Verde, porque dependerá del resultado de la encuesta y toca mujer. Dijo esperar la merma en el voto panista porque el gobierno ha tomado malas decisiones y la gente quiere un cambio, representado hoy por Claudia Sheinbaum, que este miércoles regresará a nuestro estado. (PA 1 y 8)

LOS PERFILES DEL 2024

Con la filtración de las supuestas listas en las que se reparten las candidaturas a cargos federales en la alianza entre Morena, PT y el Partido Verde Ecologista, en Querétaro, la apuesta de la 4T posiblemente favorecería al dirigente estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo, para encabezar la fórmula al Senado y dejaría en segundo lugar a Santiago Nieto, quien ya reaccionó y recordó que el método de selección de candidaturas son las encuestas, mismas que confía superar sin problemas. (AM 14)

CLAUDIA SHEINBAUM VISITARÁ SAN JUAN DEL RÍO ESTE MIÉRCOLES

La candidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum, visitará este miércoles el municipio de San Juan del Río, informó el secretario general de Morena, Alejandro Pérez. Detalló que será a las 9:30 de la mañana cuando llegue al municipio para trabajar la estructura para la promoción y defensa al voto en la contienda electoral, con organizaciones ciudadanas en el estado de Querétaro. (Código Informativo)

RECUPERARÁN LOS ESPACIOS PERDIDOS

El partido Morena dará sorpresas en 2024 y recuperará los espacios que se perdieron en 2021, aseveró la presidenta Rufina Benítez. Indicó que, pese a no contar con datos duros de encuestas internas realizadas por el partido, durante los recorridos por el estado visualizan ánimo de la gente y aceptación del partido. (DQ 1 y 7)

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

FORTELCEN ESTRUCTURAS

Con el objetivo de continuar fortaleciendo las estructuras para los procesos electorales del próximo año, militantes del MORENA y Partido del Trabajo se reunieron este fin de semana, formando un nuevo comité de Defensa para la Cuarta Transformación. (PA 8)

ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA, EXCANDIDATO DE MORENA

Sostuvo diversas reuniones con vecinos de diferentes barrios y colonias de la capital queretana. (AM 15)

RUFINA BENÍTEZ ESTRADA, DIRIGENTE ESTATAL DE MORENA

Respaldó la exigencia del senador Gilberto Herrera de que el gobernador se someta a consulta de revocación. (AM 14)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PARA TENER MÁS ENERGÍA INVIRTIÓ 883.2 MDD LA IP

Son empresas de sectores alimenticio, manufactura, servicios e industrial.

N: GANA POES 38 PRESEAS

Policías estatales tuvieron destacada actuación en los Juegos Latinoamericanos.

AM: DETECTAN 3 MUNICIPIOS CON DAÑO AL CAMPO

El crecimiento habitacional e industrial ha provocado la disminución de superficie agrícola, principalmente en San Juan del Río, Pedro Escobedo y El Marqués.

EUQ: AFLORA VENTA DE NOCHEBUENA

La flor de Navidad da vida al tradicional Mercado de las Flores, hasta donde llegan cientos de personas que buscan el mejor precio; comerciantes explican que la mayoría de las plantas son traídas desde Zitácuaro, Michoacán.

CQRO: LEÓN SE QUEDA CON ÚLTIMO BOLETO A LA LIGUILLA

El cuadro esmeralda derrotó a los laguneros para sellar su pase a los cuartos de final, etapa en la que enfrentará al América.

PA: SE ROBARON LOS RECURSOS PARA BECAS

Siete exfuncionarios del Municipio de Querétaro son investigados por daño al erario de más de 12 millones de pesos.

PODER EJECUTIVO

ENTREGA MAURICIO KURI PREMIO AL EMPRESARIO DEL AÑO 2023

El gobernador Mauricio Kuri entregó el Premio al Empresario del Año 2023 a Alfonso García, destacando la importancia de ser empresario para trascender. Subrayó el compromiso de su administración con la certidumbre jurídica, suministro de energía y agua, movilidad y seguridad en Querétaro. Agradeció a los inversionistas que han posicionado a la entidad como la segunda más competitiva a nivel nacional. (DQ 1 y 4)

RESALTAN TRANSPARENCIA DE QUERÉTARO EN GASTOS

Querétaro destaca como una de las 11 entidades del país realmente transparentes al informar sobre recursos entregados a funcionarios por viáticos y gastos, de acuerdo con el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas, 2023, realizado por la consultora especializada Aregional. Al presentar los resultados resalta que, a pesar de que en el discurso oficial se habla de austeridad y rendición de cuentas como prioridad para gobernantes, 20 gobiernos estatales omiten

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

información sobre viáticos o gastos de representación entregados a funcionarios, lo que impide saber montos reales de las percepciones totales. (EUQ 1 y 7)

PODER LEGISLATIVO

PEDIRÁN VIGILANCIA PERMANENTE DE LA GN EN LA 57

La diputada por el PRI, Graciela Juárez, solicitará que se valore la posibilidad de la presencia permanente de la Guardia Nacional en la autopista de la 57. Al revelar que sostendrá una nueva reunión con autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Banobras, Caminos y Puentes Federales, y demás autoridades involucradas con esta vialidad; pondría sobre la mesa esta petición, por considerar que inhibiría algunos actos delictivos, como los asaltos recientemente registrados contra transporte de carga. (PA 5)

ACTIVISTAS PIDEN A FELIFER DICTAMINAR LA "LEY OCIEL"

El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico solicitó, a través de un oficio, que el presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, Felipe Macías, turne al pleno la llamada "Ley Ociel", que busca reformar el Código Penal Federal para sancionar con más severidad los crímenes de odio relacionados con la orientación sexual y la identidad de género. Esta reforma, propuesta por la primera diputada transexual en llegar al Congreso de la Unión, Salma Luévano Luna, nació tras la muerte del magistrado Jesús Ociel. (EUQ 3)

MUNICIPIOS

REALIZA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL PRIMER CONGRESO DE LAS FAMILIAS

El municipio de Querétaro, a través del Instituto Municipal de la Familia, llevó a cabo el primer Congreso de las Familias "Familia: Semilla de paz" los días 25 y 26 de noviembre, evento que reunió a cientos de familias en un ambiente de encuentro, reflexión y formación. Bajo el lema "Familias: semilla de paz", el congreso tuvo como objetivo el afianzar los vínculos afectivos familiares y fortalecer el núcleo familiar como pilar fundamental para construir la ciudad que queremos, como una sociedad próspera y en paz. (N 1 y 4)

DE VACACIONES 12% DE BURÓCRATAS

Se prevé que saldrán de vacaciones 698 trabajadores municipales de la capital durante la temporada de fin de año, lo que representa un 12% del total de la plantilla laboral, que es de 5 mil 574 empleados. Ana Osornio, secretaria de Administración del municipio de Querétaro, indicó que, conforme a la Ley de los Trabajadores, el segundo periodo vacacional del 2023 será del 18 al 29 de diciembre, para reincorporarse el día 2 de enero. (DQ 11)

HAN INHABILITADO A 14 FUNCIONARIOS SOLO EN LA CAPITAL

En lo que va de la administración 2021-2023, el Órgano Interno de Control del municipio de Querétaro ha amonestado a 27 servidores públicos, de los cuales 13 han sido suspendidos y 14 inhabilitados, informó el titular de esta dependencia, Javier Rodríguez Uribe. "Hemos tenido a diversos servidores públicos [sancionados] en lo que va de la administración: 13 han sido suspendidos y otros 14 inhabilitados", subrayó Rodríguez Uribe. (EUQ 1 y 4)

DEBE EVITARSE QUE EN MUNICIPIOS SE COMETAN PRÁCTICAS DE CORRUPCIÓN

La presidenta del Observatorio Ciudadano de Querétaro, Yamilé David, refirió que en las demarcaciones debe evitarse que se incurra en prácticas como la que cometió un exservidor público del gobierno municipal de Querétaro, quien fue detenido el 16 de noviembre por el delito de negociaciones ilícitas en la aplicación de un programa económico dirigido a comerciantes afectados por la pandemia por Covid-19. (CQRO 7)

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

CLAUSURAN CURSOS Y TALLERES EN MARCO DEL 25 N EN EL MARQUÉS

El municipio de El Marqués, a través del Instituto Municipal de la Mujer, llevó a cabo la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer y la clausura de talleres y cursos en la explanada del Centro Municipal. (N 8)

PROMUEVE DIF TEQUISQUIAPAN LA CULTURA DE LA DENUNCIA

Tequisquiapan trabaja del lado de las mujeres y por ello es por lo que, en el marco del Día Internacional de la eliminación de la violencia contra este sector de la población, la presidenta del sistema municipal DIF, Norma Mejía, en coordinación con el Instituto Municipal de la Mujer, acercó un foro de capacitación y sensibilización sobre la cultura de la denuncia el cual se desarrolló en el patio de la presidencia municipal. (NSJR 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO ESTÁ PREPARADO PARA ATENDER A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA: MARISOL KURI

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, la directora general del Instituto Queretano de las Mujeres, Marisol Kuri, llevó a cabo la entrega de certificados a 60 personas consejeras de instituciones del Poder Ejecutivo, quienes a partir de ahora cuentan con los conocimientos para dar atención de primer contacto a mujeres que viven violencia. (N 1)

OBSERVATORIO APLAUDA ACCIONES A FAVOR DE LA EDUCACIÓN VIAL

El vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad, Sergio Olvera, reconoció que el acceso rápido al "Reglamento para la movilidad y el tránsito en el municipio de Querétaro", el cual está disponible para su consulta en la página oficial del Municipio de Querétaro, y también incluye un Código QR para descargar la versión en PDF, contribuye de manera significativa a que la ciudadanía tenga una mejor educación vial. (CQRO 6)

IGLESIA PERMITIRÁ PADRINOS LGTBIQ+

Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro, afirmó que la Iglesia Católica en el estado permitirá a personas transexuales y homosexuales ser padrinos de bautizo y ser bautizados conforme a las nuevas disposiciones del Vaticano. (DQ 1 y 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

***Un transa a la cárcel. *PAN, pocos deciden. *Habrá brazos caídos.** Con una dirigencia omisa o ausente desde hace más de 2 años, el PAN queretano no cuenta hoy con los contrapesos internos de otras épocas y eso lo hará débil. Tampoco tiene la certeza de que muchos perfiles para sus candidaturas realmente sean competitivos, pues esa valoración se concentra en pocas personas y han comenzado a pesar más los vínculos de amistad, los apellidos o la decisión de bloquear a ciertos grupos. El PAN tiene enfrente y no ha podido valorar, pues la conocerá hasta que arranquen las campañas, el inevitable desgaste de gobernar, ese enojo que podría llevar a los electores a votar en contra porque no fueron beneficiados o de plano afectados. Y no obstante que desconoce el tamaño de ese enojo, todo indica que el PAN apostará por fórmulas plagadas de jóvenes pocas veces probados o crecidos a la sombra de veteranos que esta vez fueron marginados. **Brazos caídos.** El partido de la inoperante Leonor Mejía ha comprado una alianza que parece tan cara como innecesaria. Esa asociación, el raro acuerdo sobre las candidaturas y las inminentes designaciones causan enojo en una parte de las bases del PAN: algunos liderazgos no es que vayan a operar en contra durante el proceso, porque tampoco hay una fuerza que los atraiga, pero simplemente no van a operar porque el juego, opinan, está mal repartido. Al tiempo. **Morena, igual.** Pero en la Alianza de la Defensa de la Transformación las cosas tampoco van bien. Los "foráneos", tránsfugas de otros partidos, se han dedicado a la filtración de supuestas encuestas y acuerdos beneficiosos para ellos, pero al margen de la militancia tradicional. Entre los aspirantes al Senado llaman la atención dos perfiles de sangre morenista. Una es la secretaria de Formación Política, Carmen Gómez, y otro es uno de los fundadores en el estado, Luis Bárcenas. Aunque "billete mata

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

carita". **"Querétaro Lindo"**. Luis Nava inició en la capital una campaña de mejora de imagen urbana llamada "Mi Querétaro Lindo". Si bien dar servicios óptimos y eficientes es una responsabilidad de los municipios, los ciudadanos no estamos exentos de su cuidado. La campaña hace un llamado de corresponsabilidad porque el ciudadano saca la basura, usa los gimnasios en los parques, sale con mascotas a pasear y no puede dejar de hacer lo mínimo indispensable para mantener la ciudad en buenas condiciones. No tiremos la basura en las calles y esperemos que vengan a recogerla. El graffiti no llegó solo a la pared; la colilla de cigarrillo está en el piso porque alguien no la puso en el bote; las heces de los perros están en la calle porque alguien no las recogió; la banqueta está rota porque algún camión se subió y rompió la cantera, etcétera. Demandemos servicios, pero hagamos lo que nos toca. **Coneectar**. En la Fiscalía del Estado, la aplicación del programa CONECTAR marca un hito de colaboración interinstitucional. La participación de más de 150 empresas y organismos estatales y federales destaca el compromiso conjunto por la seguridad ciudadana. La red resultante no solo fortalece la búsqueda de personas desaparecidas, sino que también demuestra que la sinergia entre el sector público y privado puede ser un motor poderoso para el bienestar colectivo. Donde la seguridad es una prioridad, estas acciones son un paso hacia un Querétaro seguro. **Implacable**. Un desfalco millonario habría cometido al menos 6 funcionarios en dos programas sociales que puso en marcha el gobierno municipal de Querétaro en el año 2020. Al detectar irregularidades, la misma administración capitalina interpuso la denuncia y un primer involucrado ya se encuentra tras las rejas. Los responsables comenzaron a laborar en la administración 2018-2021 de Marcos Aguilar y aprovechando que se modificaron los esquemas de trabajo por la pandemia, habrían alterado los padrones de beneficiarios y entregaron apoyos económicos. (DQ, ESSJ)

PEDRO Y LOS LOBOS

Por Pedro Pablo Tejeda

El PRI vale hoy 70% menos. De la elección estatal de 2009 (José Calzada Rovirosa vs. Manuel González Valle) en votos dentro de las urnas, el PRI perdió 7 de cada 10 que tenía. Todos esos simpatizantes que votaban por los tricolores se fueron a Morena. De 2015 a 2021, los votantes por la #4T en la megalópolis (Querétaro Capital, San Juan del Río, El Marqués y Corregidora) crecieron las mismas 7 veces. En Querétaro, al PAN una alianza con el PRI no le da (cuantitativamente) nada. Salvo en uno o 2 casos específicos. Por ejemplo, Mario Calzada operando en El Marqués o los viejos liderazgos tricolores metidos en la reelección de Roberto Cabrera en San Juan del Río. Aquí, los panistas aprietan los dientes y lo dicen a escondidas. Están molestos por esa alianza. Nadie la traga, y mucho menos si el acuerdo es nacional, y tiene que ver, con una la mañosa negociación ganada por el impresentable Alejandro Moreno, que se agandalló a Marko Cortés. "Alito" le dio 5 vueltas al líder panista, al registrar ante el INE, los candidatos federales de la Coalición Fuerza y Corazón por México. En Guanajuato y Oaxaca, van solos; pero en la Cámara Alta, el PRI postulará a 14 candidatos en la primera fórmula. El PAN a 13 y el PRD a 3. En la Cámara de Diputados, la coalición Opositora registró 253 candidaturas, y aunque actualmente el PAN tiene casi el doble de diputados que el PRI, para 2024 los azules sólo podrán postular aspirantes en 98 distritos y el tricolor en 96. En Querétaro la cúpula panista no quiere riesgos y aunque la alianza les incomoda ideológica y cuantitativamente, irán con ella en los pocos lugares donde los operadores, le sumen. De acuerdo con los votos contabilizados en urnas, de los comicios 2015 a 2021, el PRI perdió el 54% de ellos en Querétaro capital. El 70% en Corregidora. El 36% en Marqués y el 61% en San Juan del Río. Incluyendo los resultados de 2009, con Pepe Calzada en la boleta, la realidad actual del PRI es objetivamente dramática. En los últimos 12 años el PRI perdió 7 de cada 10 ciudadanos que votaron por ellos. Calzada ganó con 324 mil 199 votos en 2009, y Abigail Arredondo logró apenas 106 mil 301 en 2021. Se cayeron al tercer lugar, su peor escenario político histórico, en una elección donde repitió Celia Maya, y la presencia de la marca en votos contados, creció 500% para Morena. De 45 mil 564 votos en 2015 a 238 mil 310 en 2021. Aunque entre 2009 y 2021 los habitantes de Querétaro (INEGI) crecieron al doble (de 1.1 millones a 2.3 millones), no solamente sólo acuden a votar 6 de cada 10, sino que el abstencionismo creció 6.9%. En Querétaro el abstencionismo promedio en las últimas 3 elecciones estatales es de 44%. En 2021 fue de 48%. El PRI en 2021 sólo obtuvo el 11.6% de las preferencias. Un porcentaje que vende alto, caro, sin figuras ni liderazgos. Los líderes del PAN son generosos o inocentes, los verdaderos panistas, se tragan la hiel. En Querétaro la cúpula panista no quiere riesgos y aunque la alianza les incomoda ideológica y cuantitativamente, irán con ella. (DQ)

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

LOS HIJOS DE LA CORNETA

Ponti, empresario del año. Este fin de semana, el gobernador del estado, Mauricio Kuri, entregó el Premio al Empresario del Año 2023; en esta ocasión, a un queretano que se ha distinguido siempre por su incansable labor en favor del desarrollo económico y comercial de Querétaro y que, siempre con una gran disposición, ha aprovechado la sinergia en favor de nuestro estado. Se trata de Luis Alfonso García Alcocer, mejor conocido como "Ponti"; empresario en el ramo inmobiliario que ha logrado inversiones trascendentales para esta industria en nuestro país. Aprovechó, el jefe del ejecutivo, para reiterar que gracias al desarrollo inmobiliario que ha logrado Querétaro en los últimos años y a que se mantiene como un estado seguro, se ha ido consolidando como uno de los mejores lugares para invertir en México. Dijo también que "para ser empresario, hay que estar dispuestos a trascender" en referencia al legado que tienen que construir quienes se han dedicado a fortalecer la grandeza de nuestro estado, como es el caso de este empresario que tiene en su haber, la posibilidad de haber construido más de 10 mil casas habitación para fortalecer el desarrollo de Querétaro en los años recientes para dar certidumbre jurídica a miles de familias que se han instalado en Querétaro y que requieren servicios, transporte, agua y energía eléctrica. El empresario reconoció el esfuerzo institucional para mantener un clima de paz social y laboral; además de la consolidación del estado de derecho que da certidumbre y confianza a los inversionistas que quieren trascender en el crecimiento y desarrollo de Querétaro. Que venga lo mejor para todos. **Kuri presente en la centenaria FIG 2023.** Hablando de empresas y empresarios, durante la inauguración de la Feria Internacional Ganadera, Querétaro 2023, en edición número cien, el gobernador del estado reconoció el gran esfuerzo, esmero y cariño que la Unión Regional Ganadera de Querétaro que encabeza Romualdo Moreno y que ha consolidado un extraordinario equipo con el empresario Carlos Alcocer, para ofrecer a la sociedad queretana, espectáculos de primera calidad a costos populares y, sobre todo, con la participación de ganaderos y productores del campo que se han sumado, muy favorablemente, a la convocatoria de la unión ganadera. A través de la secretaría de desarrollo agropecuario en voz de su titular, Rosendo Anaya Aguilar, han logrado concretar un esfuerzo social y cultural que está cumpliendo 100 años de ser la feria ganadera más importante en México y, algunos dicen, en América Latina. Es por eso por lo que el gobernador del estado les insistió en la necesidad de que esta feria continúe y se fortalezca para que siga siendo orgullo de Querétaro, como, dijo, "ha sido orgullo de las familias queretanas en los últimos años y ha permitido la consolidación económica de la economía local de los productores del campo en los 18 municipios del estado". Ya en la feria, Kuri González, agradeció la coordinación interinstitucional con las autoridades federales como la SEDENA, SEMAR, Guardia Nacional y estatales en Seguridad Ciudadana con Iován Elías Pérez, además de las municipales para resguardar la seguridad de las familias queretanas en su integridad y en sus bienes junto con las autoridades protección civil que también colaboran en esta estrategia. **Morenistas preparan visita de Sheinbaum.** El que se dice listo, preparado y dispuesto para contender en el 2024 por la candidatura de Morena en la capital del estado, es el abogado y notario Arturo Maximiliano García, quien se registrará para contender por ese importante bastión político que representa la joya de la corona. Seguramente aprovechará la presencia, esta semana, de la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum, que estará el próximo miércoles en San Juan del Río, hacia donde también apuntan las baterías de la 4T y que aprovecharán para ir consolidando o ya, de una vez, eliminando las propuestas de partido del presidente AMLO en la lucha por Querétaro. El político, que también conoce desde adentro las estructuras del PRI y del PAN, sabe bien que se tiene que "tejer fino" para lograr la tan codiciada candidatura, que pelean propios y extraños y que, muy posiblemente, esta misma semana se podrán definir los perfiles a los que apoyará la precandidata presidencial. No van juntos, pero si en la misma línea el también abogado, Santiago Nieto Castillo, para buscar la candidatura al senado de la república y, si los astros se alinean, ser candidato a la gubernatura en el 2027; eso claro está si no se le adelanta el verde ecologista, Ricardo Astudillo y ante, lo que muchos consideran estrategia fallida y escasa presencia del ahora senador, Gilberto Herrera. Ya lo veremos. **Felifer y las estrategias para ganar.** Muy decidido el joven panista queretano Felifer Macías que sigue sumando apoyos estratégicos para fortalecer su posible candidatura y, sobre todo, sus propuestas y compromisos frente a las crecientes demandas y exigencias de la sociedad queretana que, cada vez, es más compleja y exigente por la recomposición de quienes llegan de otros estados a vivir a Querétaro. La estrategia deberá ser muy puntual y apuntar muy bien hacia los objetivos institucionales del PAN y hasta del Frente Amplio por México, sino también de los que serán los compromisos de la precandidata Xóchitl Gálvez para mantener a Querétaro en las principales líneas de la oposición al partido oficial. No la tiene fácil el ahora presidente de

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

la Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso Federal, que se ha convertido en una promesa muy importante para el panismo queretano y para el panismo nacional que tendrá el compromiso de ganar en el próximo proceso electoral. Es por eso por lo que lo vemos en todas partes; con todos los sectores de la sociedad queretana y con la necesidad de adecuar las formas, discursos y mensajes que hoy necesitan los jóvenes, las mujeres, las personas con discapacidad y los recién llegados a esta importante ciudad. ¡Ya veremos si su sensibilidad y equipo le permite descifrar esta realidad!!! **Roberto Sosa se reúne con representantes de los medios.** Esta semana el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, se reunió, en corto, con los representantes de los principales medios de comunicación para "agradecer" dijo el respaldo que, en todo momento, ha recibido de los gobiernos estatales y, muy particularmente, del gobierno de Mauricio Kuri, donde se inició como secretario de desarrollo social hasta ganar la candidatura del PAN en aquella demarcación y, después, ganar la reelección hace poco más de dos años en el municipio en el que el PAN ha obtenido la mayor cantidad de votos proporcionales en todo el país. Ahora toca buscar una candidatura a una de las cuatro diputaciones federales que encabezará el PAN en Querétaro y sabe perfectamente, que la mejor manera de hacer frente a ese reto es consolidar su equipo, trabajar con honestidad y resultados y hacer de la política la gran oportunidad de servir a los demás. "Lo único que quiero es que nos vaya bien a todos y que mi familia y yo podamos salir a la calle con la frente muy en alto"; se dice fácil y para muchos el joven político lo ha logrado con creces, pero se requiere de un gran trabajo y convicción para seguir dando resultados tangibles con honestidad e inteligencia. Ya lo veremos en las boletas. **El PAN ni dulce decían...** El PRI en el 2021 decía en cada oportunidad que "El PAN ni dulce", y ahora hasta lo quieren con mucha mermelada. Desde esa célebre frase de Paul Ospital, duro crítico del panismo, hasta las posturas de su candidata Abigail Arredondo en el 2021, cuando ya la 4T gobernaba México y no había otra más que aliarse. Hoy, la cosa es diferente, ya que se han colgado y colado a las mejores posiciones futuras, los priistas más críticos al Panismo, en la alianza federal para el 2024. Lo que hace la necesidad. Recordamos al expresidente municipal Mario Calzada, que recientemente coqueteó con Morena, declararse listo para ir en alianza con el PAN para una diputación federal, contra quien se tomaba las fotos en El Marqués. Se mantiene en el recuerdo, ese desplegado en el antiguo Twitter de crítica e indignación que publicó Mario Calzada, en aquella sugerencia que lanzó Miguel Ángel Osorio Chong para que nuestro actual gobernador fuera candidato de una alianza PAN y PRI en el 2021. Colgados y colados en esta coyuntura, proyectan el peso que aún tienen el dominio del PRI y su dirigencia desde hace más de una década, hasta su decadencia. Por eso muchos se fueron en el 2021, pero los que conseguirán las mieles parecen ser los anti panistas, mientras muchos se cansaron de esperar y ya están en Morena. Es un duro reto el que tienen los priistas que irán en distritos en alianzas. Pudiera el PRI real y el de sus más duros militantes, haber volteado a ver ya a Claudia Sheinbaum, y, por otro lado, los Panistas de cepa y anti-alianza, no votar por los candidatos del PRI en alianza, ya que muchos circulan por ahí diciendo que hay memoria. Primer experimento de una alianza entre los opuestos históricos en Querétaro. Veremos que dice la gente cuando acuda en secreto a tachar la boleta. **¿Dinamarca?** Habla tanto de Dinamarca el presidente prometiendo servicios de salud del primer mundo "como en Dinamarca o mejores, o como a los de Oaxaca a quienes les dijo que tendrían electricidad como en Dinamarca, que cabe una pregunta: ¿conocerá ese país el presidente?, o al menos ¿lo podrá ubicar en el mapa? Lo dudo, porque ni idea tiene de los dos aspectos, la carencia de equipo y de medicamentos que se padecen en México en el Sector Salud y el contrastante buen servicio de ese país del primer mundo, en donde todo ciudadano tiene garantizada, no sólo la salud de nivel inmejorable, también, por solo ser Danés, y en cualquier parte del mundo donde se encuentre y si se declara ante el gobierno de aquel país, en "indigencia", sin mayores trámites o condicionamientos como por acá se estila, recibirá un apoyo suficiente para solventar sus gastos, teniendo en cuenta que para ellos la "indigencia" en nada se compara con los que por acá se mueren de hambre. ¡Qué lejos está nuestro presidente de conocer el sistema de gobierno de Dinamarca! No tiene ni la más remota idea, de que por allá los hospitales cuentan con todo lo suficiente y de magnífica calidad, tanto en el Sector Salud como en todo lo referente para atender a sus ciudadanos sin necesidad de demagogia — como lo de la gran farmacia con todos los medicamentos del mundo— y que se sepa, no necesitan médicos cubanos de dudosa capacidad, para becarlos y mandar dinero a su gobierno, regalándoles gasolina y alimentos, mientras los acapulqueños carecen de lo indispensable a pesar del tiempo ya transcurrido, y no atreverse a confrontarlos por miedo a las mentadas de madre muy merecidas. Lo más cercano al pueblo guerrerense, fue en un cuartel y por mar, para no manchar la investidura presidencial, como en Dinamarca. Lo del estado de Guerrero, por más que han tratado de borrarlo con repartos

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

insuficientes de víveres y agua, por más que se esfuerzen los cuervos de la nación en promesas, no han pasado de ser eso ¡puras promesas!, que culminan con la utópica sugerencia, de que con sus compadres y parientes albañiles reconstruyan sus casas, porque México así se construyó. ¡Qué poca... ¡Señor presidente! Pero Guerrero no se olvida, como no se olvida su manejo irresponsable de la pandemia, los quemados de Juárez, sus "abrazos y no balazos" y sus visitas al triángulo dorado, pero de lo único que estamos seguros es, que así cómo está de lejos Dinamarca, así estamos de que su gobierno funcione. **¿Y el senado?**. Sorprendió a propios y a extraños la noticia que se difundió en un medio de comunicación y que se replicó como pan caliente, la designación de Ricardo Astudillo al Senado por el Partido Verde, PT y Morena. Claro que el pueblo de Querétaro se sintió sorprendido por la filtración de esta nota, bueno hasta tuvo que salir la Secretaría General de Morena, Citlali Hernández, a tratar de componerla diciendo que esa lista era temporal y no definitiva, lo cierto es que esa lista marcaba el Senado para Verde y Morena, aunque nunca le pusieron el nombre de Ricardo, ah, pero hay a quienes les convino que esta nota de replique a favor de sus intereses y claro, le dieron cuerda. El Partido Verde, que está representado en el Estado por Ricardo Astudillo, jugó con el PRI, después apoyó al PAN y ahora juega con Morena, ¿qué pues, estimado Richard?, en el 2025 vendrá otro partido fundado por Marcelo y ahí seguro te veremos nuevamente de "aliado" con el Verde. Volviendo al tema, las designaciones para el Senado serán por encuestas y no comamos ansías, no nos adelantemos. Finalmente, las y los tiradores al Senado por Morena, Verde y PT son Santiago Nieto, Paloma Arce, Beatriz Robles, Gilberto Herrera, Ricardo Astudillo y Rocío Rojas, de ahí sólo saldrán dos con sus respectivos suplentes, aunque ya sabemos que quien encabeza las encuestas desde luego es Don Santiago Nieto. Recuerden que quien se mueve, no sale en la foto. **Tertulia**. Los días de noviembre se han agotado prácticamente y diciembre sólo será para el calendario festivo, ya que son tantos los eventos decembrinos que las fiestas tradicionales, ya empezaron tanto la tradicional Feria Internacional en las instalaciones de la Asociación Ganadera y desde luego la presentación del Heraldo de Navidad, de tal manera que la agenda política pasa a segundo término. Los mensajes de esta semana ponen nerviosos a más de alguno de los aspirantes de la Alianza que encabeza el partido Morena, ya que de resultar ciertos serán grandes sorpresas y sus efectos podrían alcanzar hasta dos procesos electorales. Por otra parte, los de enfrente de la Alianza opositora siguen sin entender el delicado momento que vive el País y sobre todos los peligros que pueden hacerse realidad, pero como eso no es prioridad para ellos, ya lograron su prioridad que era el reparto de las candidaturas al congreso federal y las que corresponden a las elecciones locales, dejando en un lejano lugar el proyecto que abandera Xóchitl Gálvez por la presidencia de la República, este tema ha sido abordado en todas las mesas y reuniones ya sea de políticos o aspirantes a ello, académicos, periodistas, editorialistas y un largo etcétera quienes coinciden en señalar que el equipo de la X, solo ha demostrado falta de conocimiento, capacidad y sensibilidad tanto para el tema político como el electoral, ya que los dos necesarios como diferentes. (N)

ASTERISCOS

Protagonismo. Para el gobernador Mauricio Kuri, la exigencia del senador de Morena, Gilberto Herrera Ruiz, para que el mandatario se someta a la consulta popular para la revocación de mandato solo es una forma de obtener "protagonismo" de cara a las elecciones del próximo año. Kuri González expuso que la entidad tiene crecimiento, estabilidad, buenas calificaciones; con este argumento, el mandatario no va a distraerse en un tema con un trasfondo político más que el de una exigencia ciudadana. **Conectar.** La Fiscalía General, en colaboración con la empresa Telmex, desarrollará un nuevo modelo de colaboración, donde la empresa de telecomunicaciones se convierte en un actor clave en la seguridad para Querétaro al ofrecer una comunicación inmediata en operativos de búsqueda y localización de personas, especialmente en casos de niñas, niños, adolescentes y mujeres adultas. Este paso histórico refleja una responsabilidad compartida y un sólido trabajo institucional para garantizar la seguridad de las familias queretanas. **Gasolina rebajada.** A través de redes sociales, surgió una denuncia que acompañaron decenas de automovilistas, quienes, con pruebas de los diagnósticos a sus vehículos, alertaron a los ciudadanos de la presencia de gasolina contaminada en varias estaciones de servicio. De momento, la única empresa señalada es BP, pero advierten que varias más de franquicias privadas puedan estar ofreciendo gasolina rebajada o contaminada, lo que, además del robo, podría generar costosos daños a los automóviles. (AM)

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

BAJO RESERVA

Se espera elección cerrada en Tequisquiapan. Tequisquiapan, nos cuentan, es uno de los municipios en donde se prevé el próximo año una elección cerrada, debido a que se espera el registro de tres candidaturas con probabilidades muy fuertes de ganar. El PAN, aseguran, llevará a una exhortista: Norma Mejía, hermana del alcalde José Antonio Mejía. Por el PRI, nos cuentan, dará la pelea el exalcalde y secretario general del PRI estatal, Luis Antonio Macías, quien, de acuerdo con versiones de diversos actores políticos, trae alianza con el exedil, Raúl Orihuela y con los panistas Daniela Salgado y Alfonso Trejo, quienes, nos refieren, andan molestos con la dirigencia de su partido porque los bajaron de la contienda. Por Morena, nos dicen, va Héctor Magaña, exdiputado local y ex pupilo de Macías. **El PRD aprobó ir en alianza local con el PAN y PRI.** Ayer el Consejo Político Estatal del PRD que preside Adolfo Camacho sesionó. Aprobó, nos dicen, ir en alianza estatal o construir candidaturas comunes con el PAN y el PRI para los 18 ayuntamientos y las 15 diputaciones locales de mayoría que se disputarán el próximo año. El partido tiene una mínima presencia debido a que en las últimas cuatro elecciones locales no alcanzó la votación mínima. (EUQ)

GALLOS SIGUE EN LA MIRA DE VARIOS EMPRESARIOS

Por Enrique Guerrero

Continúan los rumores sobre la venta de Gallos Blancos, pero hasta ahora no hay algo confirmado y, como en otras ocasiones, todas son meras especulaciones. Claro que, de que el equipo está ahí listo para que se lo lleve el mejor postor, es la única verdad. Y se lo lleven o lo sigan manteniendo en esta plaza, que como ya lo ha externado el **gobernador Mauricio Kuri**, es una de las mejores del país y eso, quien adquiera a los plumíferos, no lo pensará dos veces para que estos sigan aquí. De hecho, en algunas declaraciones que el ejecutivo estatal hizo a los medios informativos en la semana, destaca el que hay por ahí empresarios que quieren comprar el equipo con la intención de mantenerlo en esta entidad. Y según, lo que igual ha trascendido, es que con los actuales dueños ha habido pláticas ya de algunos interesados, pero al parecer no le han llegado al precio. Lo cierto es que tanto empresarios de Veracruz como de Querétaro, tienen la mira puesta en los emplumados y por ahí se pudieran hacer notar los atlantistas, que ya están en la final de la Liga de Expansión, y algunos otros que extrañan el fútbol de Primera División, como el Morelia. Y como ya está cerca diciembre y el regreso del equipo a la pretemporada de cara al Clausura 2024, será importante que ya exista algo en concreto (...) (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Destaca fiscal eficiencia para encontrar personas no localizadas. Que "La eficiencia en encontrar personas reportadas como no localizadas se mantuvo en un impresionante 90 por ciento durante 2023. Donde en el 60 por ciento de estos casos, la fiscalía logró encontrarlas en un tiempo máximo de 24 horas. Es esencial resaltar que, en el 95 por ciento de los casos, estas personas no fueron víctimas de algún delito", aseveró el fiscal general del estado de Querétaro, Alejandro Echeverría Cornejo, en el marco de la firma el viernes pasado del convenio de colaboración Conectar: que la red nos acerque para que nadie haga falta, entre representantes de Teléfonos de México (Telmex) y la Fiscalía General del Estado (FGE). El acto estuvo encabezado por el gobernador Mauricio Kuri, quien explicó que Conectar representa la unión de más de 150 empresas privadas, universidades, instituciones gubernamentales y medios de comunicación, que conjuntamente han establecido una red para maximizar la difusión de las Alertas AMBER y las Cédulas de Identidad del Protocolo ALBA. Agregó que, al concretar esta alianza mediante un mecanismo digital, la FGE aprovecha el Sistema Informático Único de Querétaro para digitalizar el proceso; lo que facilita la emisión y dispersión de las alertas. **Recibirá centro de datos en la entidad certificación mundial.** Por cierto, que, en el evento, el director general de Teléfonos de México, Héctor Slim Seade -luego de aplaudir la labor del gobernador como promotor del estado, anunció que, en los próximos días, el Centro de Datos y Seguridad Triara, ubicado en Querétaro, obtendrá la máxima certificación para Data Centers a nivel mundial, denominada ICREA VI, que lo califica con los más altos estándares. "Con estas acciones y la más alta tecnología, las autoridades y la población contarán con mayor alcance e inmediatez para acceder a los servicios de búsqueda, localización y recuperación de personas desaparecidas", aseguró. **Reconoce Kuri que quedarán pendientes para el 2024 algunos trabajos en 5 de Febrero.** Que el gobernador Mauricio Kuri reconoció que algunos trabajos de la obra Paseo 5 de Febrero podrían no quedar listos para el último día de este 2023; ello, debido a problemas que se registraron en la construcción del puente a desnivel

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

ubicado a la altura del acceso a Tlacote. Sin embargo, declaró que los carriles centrales, puentes elevados y laterales deberán estar funcionando. "Lo más importante es que ya va a estar en funcionamiento y, por supuesto, harán falta algunas cosas; a lo mejor como banquetas o parte de la ciclopista, a lo mejor algunas sí (quedarán concluidas el próximo año), pero lo más importante es que la parte de movilidad que más nos preocupa, los carriles centrales, estarán funcionando". (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

LA SECRETARIA DE TURISMO Adriana Vega Vázquez Mellado en la feria de Querétaro con el dirigente de los ganaderos, Romualdo Moreno, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, el aspirante a presidente municipal Rodrigo Monsalvo y Laura Vallarino, impulsando las artesanías en nuestra Expo. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

FELIFER, PANISTA TODO TERRENO. A pesar de la disparidad entre los tiempos políticos y los electorales, el PAN ha dado un paso al frente con el diputado federal FELIFER MACÍAS que va logrando una importante interlocución entre los distintos niveles sociales en la capital, lo mismo en su barrio de origen, San Francisquito, que, en las comunidades, colonias y zonas residenciales, rumbo al proceso electoral del año próximo. Sí, dí. Agua de la Capital es fundamental. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Candidatos al Senado por encuesta en Morena. Esto no se acaba hasta que se acaba: Sabino. **Percepción.** Eso es lo que algunos aspirantes de la 4-T desean proyectar en vísperas de la visita de Claudia Sheinbaum a Querétaro, programada para este miércoles, anticipándose a las famosas encuestas de Morena. Así, el Partido Verde -que aquí no ha ganado nunca una posición de mayoría- reclama la primera senaduría para su dirigente estatal, Ricardo Astudillo, y, de una vez, la presidencia municipal de Querétaro para Chema Tapia. ¡"Ya va llegando diciembre y sus posadas" dice la canción, y se vale pedir, a medio año y días de las elecciones. El tema es que, según la secretaria general del Movimiento Regeneración Nacional, Citlali Hernández, nada está dicho todavía, a pesar de la singlatura sospechosamente revelada en las redes sociales. Habrá encuestas. Porque Claudia Sheinbaum (y YSQ) quieren mayoría en el Congreso de la Unión y para eso necesita a las y los mejores en las listas de candidatos al Senado y la Cámara de Diputados. Igual en el PAN-PRI-PRD, en donde les encanta la versión de que la 4-T postule a un político muy verde y descarte a personajes del peso de Santiago Nieto y Gilberto Herrera. Quieren al rival más débil. Ideal. Especialmente si el antes llamado Frente Amplio lleva en fórmula a Lupita Murguía y Agustín Dorantes, con Sonia Rocha y Enrique Vega Carriles, que ya han ganado elecciones. Y sí. Lupita triunfó con Kuri hace seis años y hasta fue vicepresidenta del Senado. Sonia igual hace 12, con Domínguez, a quien relevó tres años. Dorantes ha sido diputado local y dos veces secretario de Desarrollo Social y, ya ni hablar de Enrique Vega, el único presidente municipal del país que ha ganado sus cuatro elecciones. Así y todo, con base en supuestos acuerdos cupulares, se promueve Ricardo Astudillo, que ha sido diputado federal y local, siempre pluri y que, en la elección municipal de Corregidora, cayó al tercero o cuarto lugar, abajo incluso de Gaby Moreno, del PT. Nada está resuelto todavía, afirman en Morena. Habrá encuestas. De hecho, ya se están aplicando y los resultados suelen ser sorprendentes. O sea, serenos, morenos y anexos. Remember 2018. **-OÍDO EN EL 1810-** **En la competencia.** Santiago Nieto Castillo declaró que ganará la encuesta interna para ser el candidato a senador de Morena y de la 4-T en Querétaro. Doy fe. **-¡PREEPAREN!- Santa María.** No habrá corrida de navidad en la plaza de toros más antigua de Querétaro. Y no por la pandemia o la fiebre judicial antitaurina, sino porque Protección Civil no ve condiciones de seguridad en el coso, al que le falta mantenimiento y le sobran achaques. Hay riesgo, advierten. Nada que ver con la orden de un juez que impidió la despedida de Pablo Hermoso en Guadalajara el fin de semana o la prohibición en la México. Aquí, de plano, es un tema estructural. Y de negocio, porque prefieren conciertos, cuernos chuecos o motos, sin usar las peligrosas andanadas. Diría El Buki, a donde vamos a parar. Somos nada. **-¡AAPUNTEM!- Siguió la escena.** Anoche cerró el festival de festivales -en triunfal regreso- con Nortec. Miles disfrutaron la música electrónica combinada con banda y norteña. Artistas de 10 países desfilaron por el Jardín Guerrero y el Teatro de la Ciudad, con el apoyo de la Secretaría de Turismo del Estado y la de Cultura del Municipio.

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

Bien por Adriana Vega Vázquez Mellado y Tere García Besné. Hasta el 24. -**FUEGO!**- **Inconveniente**. Que hay algunas diferencias entre dos de las priistas mejor calificadas (polvos de aquellos lodos) y el tema está afectando la virtual alianza local con el PAN. ¡Porca miseria!. (PA)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Qrobús. Hace algunos días se publicó un video en donde se aprecia que un grupo de personas golpean brutalmente a una conductora de Qrobús. Nos dicen que un grupo de conductoras le están exigiendo al director de la AMEQ justicia y mayor protección para ellas, la Fiscalía ya busca a los responsables. **Conektar.** Es el proyecto mediante el cual la Fiscalía General del Estado, Telcel y Telmex estarán colaborando para reducir los tiempos de respuesta en la activación de la Alerta Amber y Protocolo Alba. La idea principal es hacer uso de la tecnología y alcances de las plataformas de estas empresas para la localización de personas desaparecidas. Nos refieren que son más de 150 instituciones con las que la FGEQ está haciendo equipo para consolidar un estado seguro. **Estigma.** La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, reconoció que no se encuentra bien posicionada la marca del partido. Sin embargo, dijo estar segura de que pueden recuperar posiciones al encabezar dos de los distritos federales. De lo perdido, lo encontrado. **Juan Ramón de la Fuente** será designado coordinador del equipo que elaborará la propuesta de plan de gobierno con el que Claudia Sheinbaum buscará la presidencia el próximo año. El programa será denominado "Diálogos", con líneas de trabajo sobre temas de pobreza, energía, educación, ciencia, seguridad y lucha contra la corrupción, entre otros. (P 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Perentorio. Es un término que no se conoce en las megaobras de la 4T, que critica y augura, no se concluirá Paseo 5 de Febrero este año, mientras que sus obras emblemáticas no tienen fecha perentoria... A menos que sea ¡el 28 de diciembre! (N)

SUSPENSO

No podemos aseverar que los posibles candidatos al Senado en Querétaro deben tener el alma en un hilo y no lo aseveramos porque eso es inmaterial, pero de que deben estar haciendo soliloquios, no nos queda duda. Este suspenso se debe tomar el Consejo General del INE para determinar si para Querétaro los partidos políticos deben postular hombre o mujer y que, de ser mujer, toparían en seco las aspiraciones de fórmulas tan fuertes como Santiago Nieto, quien en entrevista nos dijo que apoyaría en todo a su partido y que él, en todos sus cargos, siempre ha defendido a la mujer. Lo mismo pasaría con Ricardo Astudillo, que la lleva doblemente difícil, primero por la equidad de género y segundo por la encuesta, toda vez que Santiago Nieto y Gilberto Herrera, llevan un largo trecho recorrido. Sin embargo, el factor Claudia Sheinbaum no puede descartarse y de los tres, posiblemente Ricardo Astudillo sea el más cercano a la doctora y desde un principio, aun cuando Marcelo Ebrard en el estado, estaba más posicionado, gracias al trabajo de Santiago Nieto. Hay quienes afirman que en Morena no hay mano negra... pero sí morada y que ahora, como antes, las cúpulas pesan y las estructuras soportan. Desde luego que hay suspenso e incertidumbre porque mientras no se aprueben los acuerdos y se den a conocer de forma oficial, todo queda en el terreno de las especulaciones, las promesas y las esperanzas, y no dude que anden encendiendo veladoras. De esto hay algo sobresaliente, las huestes de Morena no dejan de hacer ruido, de presentarse en los medios de comunicación, abordar las redes sociales, promover el trabajo de su presidente y justificar así la continuidad de los programas, que hemos referido aquí en varias ocasiones. Morena está haciendo ruido, están presentes y no se ven esas intensidades en el Frente, a no ser por Xóchitl Gálvez y aquí el PRD que está dando la resistencia a los embates morenistas. Entonces, mientras unos insisten todos los días desde todos los frentes y por todos los medios que ya ganaron, los otros parecen dormir el sueño de los justos y esta actitud, sí podría afectar los resultados en la entidad. Eso de que la línea es que no hay línea, es una falacia y ayer lo abordamos, Morena está totalmente orquestado y cerrados en la defensa de su presidente y de su proyecto. Las campañas del Frente por México, con sus nuevos nombres, van muy retrasadas y las de Morena, además de adelantadas con mucha antelación, no han respetado leyes ni tiempos, pero están encima. Los indecisos son la diferencia y no se aprecia que se les esté dando atención. Hasta el cierre de nuestra edición, continuaba la incertidumbre y de un momento a otro estallaría el júbilo... y las lágrimas. Corroborando lo que decimos, el miércoles estará en San Juan del Río, Claudia Sheinbaum. San Juan es de los municipios que

LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 2023

presume Morena ya los tiene ganados, pero, así como falta la encuesta para que haya ganadores, también se necesita la elección para que se cumplan lo hasta ahora son, anhelos. (N)

ENLAMIRÁ

Campo queretano. Además de los estragos por la sequía que afectó gran parte del territorio queretano, otro problema que el sector primario aqueja desde hace años es la disminución de espacio para desarrollar la agricultura y ganadería. Si bien la llegada de nuevas industrias y el desarrollo de espacios habitacionales son producto del dinamismo económico de Querétaro en sectores clave como la aeronáutica, el automotriz y, más recientemente, en las nuevas tecnologías de información y comunicación, esto ha ido en detrimento del campo queretano. Apenas en los 70 y 80, Querétaro estaba enfocado en el sector ganadero y lechero y este dinamismo da muestra de la transformación económica que evidentemente tiene como afectación al sector agropecuario. En esta edición le llevamos un panorama sobre el tema. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com, donde le llevamos todo el acontecer local, nacional e internacional. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA